



Poniendo a México
en la misma sintonía

Moody's está a la espera del Presupuesto Económico de 2025

LINDSAY H. ESQUIVEL | REPORTERA 06/06/2024

La consolidación fiscal, la **evolución de la deuda y el crecimiento de México** serán determinantes para la evaluación de la perspectiva que tiene la calificación soberana del país, aseguró Renzo Merino, analista soberano de **Moody's**.

En conferencia de prensa, aseguró que la calificadora no ejecutará ninguna acción en la nota del país hasta conocer el Presupuesto Económico de 2025, el cual será elaborado en el periodo de transición política.

Una vez que se tenga este documento evaluarán las métricas de deuda, la reducción en el déficit fiscal, las políticas de la nueva administración, los apoyos a **Petróleos Mexicanos (Pemex)** y el crecimiento económico.

Creemos que ya el cuarto trimestre de este año estaríamos en una posición de tener más información para nuevamente evaluar el nivel de calificación y en primera instancia, la perspectiva", mencionó.

Merino considera que más allá del anuncio de que Rogelio Ramírez de la O se quedará en el puesto de la Secretaría de Hacienda en la próxima administración, esperan conocer más detalles sobre el proceso o programa de ajuste fiscal antes del inicio del nuevo sexenio.

Con el cambio de gobierno será necesario revisar nuestro escenario base que tenemos para la calificación de México. Esperamos que, en próximos meses, antes del cambio de gobierno, habrá más detalles de lo que serán las diferentes políticas de la próxima administración".

Sobre el ajuste fiscal, Merino dijo que esperarán a ver las políticas plasmadas en los criterios para el **Presupuesto de 2025**, así como conocer cuál será el plan para Pemex.

Desde la perspectiva soberana si bien nosotros hemos incorporado el riesgo de Pemex para las finanzas públicas, si hay cambios sobre todo en cuanto a al manejo de la deuda de Pemex y el rol que podría tener el gobierno federal con algún tipo de transacción será importante para nosotros entender cuál es el impacto final sobre la hoja de balance del gobierno y las métricas de deuda".

Las reformas

También dijo que analizaran la nueva composición del Congreso y lo que esto puede implicar para ejecutar las posibles reformas.

Además, el analista dijo que pondrán especial atención en las **perspectivas de inversión en el país**, pues de no llegar a su potencial eso podría pesar sobre el crecimiento económico y afectar tanto el proceso de consolidación fiscal como también el perfil crediticio.

Por esto creemos que ya hacia el cuarto trimestre de este año estaríamos en una posición de tener más información para nuevamente evaluar el nivel y, en primera instancia, la perspectiva que tenemos no del soberano recordando que la calificación actual del gobierno Baa2 Estable".

Finalmente, Merino señaló que si bien una de las promesas de gobierno es no incrementar los impuestos sí debería pensar en una reforma fiscal.

Algo que sí se podría considerar son medidas que ayuden a ampliar la base tributaria dado que en términos comparativos la base tributaria de México es más angosta que en otros países entonces eso podría quizás ayudar al ajuste fiscal", expresó.